



le meilleur  
de l'Europe  
dans vos  
projets

eureka21

### Liens utiles :

<http://www.challengestour.eu/travail/villes/forumlampertheim.pdf>

<http://challengestour.blogspot.com/search/label/Lampertheim%20%28Allemagne%29>

<http://www.sebz-bergstrasse.de/>

<http://www.lampertheim.de/cms/bfh.php?netfolderID=10464&depth=2&ida=10275&idb=0&obj=article&id=3836&preview=off>



le meilleur  
de l'Europe  
dans vos  
projets

eureka21

## Lampertheim : des forums citoyens pour mobiliser sur les questions d'environnement et d'énergie

*En 2005, la petite ville allemande de Lampertheim, 31 000 habitants, met en place le forum « Energie et Environnement ». A travers ce forum, la ville communique auprès de ses citoyens sur la question des énergies renouvelables. Il s'avère être aussi un moyen efficace de créer un réel dialogue entre les habitants et les pouvoirs locaux sur ces questions concernant l'ensemble de la communauté tout en participant à l'amélioration de qualité de la vie.*

Ce programme lancé par Lampertheim fait suite à un partenariat avec les deux villes de Lorsch et Viernheim entre 2001 et 2003. Ensemble ces trois villes travaillèrent sur un plan commun pour la protection du climat. En 2005 la ville conçoit son projet de forum « Energie et Environnement » avec deux objectifs : sensibiliser la population, et la faire participer aux projets liés à la protection de l'environnement.

Trois types d'actions sont mises en place par la ville. Lampertheim organise plusieurs fois par an des conférences interactives sur différents sujets touchant au développement de la ville et à la protection de l'environnement. La ville propose aussi à ses résidents des visites guidées de différents chantiers ou immeubles HQE en construction. La troisième action du forum « Energie et Environnement » consiste à mettre en place dans les écoles et collèges des activités de sensibilisation des jeunes. Entre mai 2005 et mai 2006 fut organisée une « grande chasse aux panneaux solaires » consistant à recenser tous les m<sup>2</sup> de panneaux solaires dans la zone du district de Bergstrasse (22 communes entourant Lampertheim).

Toutes ces visites et conférences permettent aux citoyens de mieux comprendre les enjeux du développement durable dans leur ville. En sensibilisant directement les populations sur leur geste de la vie quotidienne, en faisant un réel apprentissage sur ces questions environnementales, Lampertheim a réussi à susciter l'intérêt de ses résidents et à les mobiliser dans la prise de décision.

La mise en place de ce projet n'a impliqué que peu de coûts, exceptés les frais de personnel. Au sein de la Mairie, deux personnes sont responsables du fonctionnement du forum «Energie et Environnement » et organisent notamment deux ou trois séminaires par an réunissant une centaine de personnes. La ville finance les forums et les différentes activités grâce à différents sponsors, notamment les entreprises du domaine des énergies renouvelables et les associations de protection de l'environnement.

Lampertheim participe désormais au projet BELIEF (Building Europe Local Intelligent Energy Forum, en partenariat avec Energie-Cité) dans le cadre du programme européen Energie Intelligente Europe.

Ces forums « Energie et Environnement » sont un moyen efficace de sensibiliser les résidents des villes aux questions de l'énergie et de l'environnement. Ils permettent une mobilisation des citoyens dans le développement et la construction du futur de leur ville.

Avril 2010

Cédric Burgun, pour Eureka 21